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AOS OITO DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, ÀS 

DEZ HORAS, EM SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, 

ESTADO DO PARANÁ, NO AUDITÓRIO VEREADOR FRANCISCO RIBEIRO CARDOSO, 

REALIZOU-SE A VIGÉSIMA OITAVA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA 

LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR CUSTÓDIO DE 

OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS 

ESTEVÃO, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), FÁBIO 

ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO 

GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER FERNANDES 

(PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO (GRILO). 

AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. DEPOIS DE CONSTATADO O 

NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE 

DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ 

LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO. O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, 

NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E 

SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: VETO DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 126/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI; PROJETO DE LEI Nº 2653/2023, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETO DE LEI Nº 429/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA; PROJETO DE LEI Nº 440/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA; PROJETO DE LEI Nº 444/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 1251/2023, Nº 1252/2023, Nº 1253/2023, Nº 

1254/2023 E Nº 1255/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; 

INDICAÇÕES Nº 1633/2023, Nº 1634/2023, Nº 1635/2023 E Nº 1636/2023, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÃO Nº 1658/2023, DE AUTORIA 

DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES Nº 1661/2023, Nº 1662/2023 E Nº 

1663/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES 

Nº 1664/2023, Nº 1665/2023 E Nº 1666/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER; INDICAÇÃO Nº 1645/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON 

CORDEIRO; MOÇÃO Nº 40/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER, 

DE CONGRATULAÇÕES À CAPELA SANTO ANTÔNIO DE PÁDUA, PELOS SEUS 91 

ANOS DE HISTÓRIA; MOÇÃO Nº 41/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR 
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VALTER, DE APLAUSOS AOS GRUPOS DE AÇÃO SOCIAL DO FORWARD TIIMI DA 

VALMET, VOLUNTÁRIOS ELIO WINTER, E AOS PROFESSORES, FUNCIONÁRIOS, 

APPF, CONSELHO ESCOLAR E VOLUNTÁRIOS DA COMUNIDADE ESCOLAR, PELOS 

RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS NO CMAEE-TGD - CENTRO MUNICIPAL DE 

ATENDIMENTO EDUCACIONAL ESPECIALIZADO – TRANSTORNO GLOBAL DE 

DESENVOLVIMENTO; E PARECER PRÉVIO Nº 1175/2023 DO TRIBUNAL DE CONTAS 

DO ESTADO DO PARANÁ, REFERENTE À PRESTAÇÃO DE CONTAS DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA RELATIVAS AO EXERCÍCIO DE 2016. NA SEQUÊNCIA, O PRIMEIRO-

SECRETÁRIO, VEREADOR IRINEU CANTADOR, ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA 

MESA. EM SEGUIDA, NÃO HAVENDO ORADORES INSCRITOS, NEM ALGO A 

APRESENTAR PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2648/2023, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR 

CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE 

EM ANULAÇÃO PARCIAL DE DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 

226.000,00 (DUZENTOS E VINTE E SEIS MIL REAIS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA 

ABAIXO”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. FINDADA A ORDEM DO 

DIA, O PRESIDENTE CEDEU O USO DA TRIBUNA PARA O SENHOR JOMAR GRITTEN, 

DIRETOR DO DEPARTAMENTO DE TRANSPORTE ESCOLAR, DA SECRETARIA 

MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, QUE FALOU SOBRE OS VEÍCULOS QUE EXECUTAM O 

SERVIÇO DE TRANSPORTE ESCOLAR RURAL NO MUNICÍPIO, BEM COMO, SOBRE O 

FUNCIONAMENTO DO SISTEMA PARA O ATENDIMENTO DOS USUÁRIOS. 

PARTICIPARAM DA DISCUSSÃO OS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, RICARDO 

TEIXEIRA, PROFESSOR VALTER E IRINEU CANTADOR. NA SEQUÊNCIA, NO ESPAÇO 

DE EXPLICAÇÃO PESSOAL, FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE FALOU SOBRE COMENTÁRIO 

DESRESPEITOSO DE UM VEREADOR EM RELAÇÃO A OUTROS DESTA CASA, AO 

PARTICIPAR DE UMA ENTREVISTA CONCEDIDA A UM VEÍCULO DE IMPRENSA 

LOCAL, E PEDIU QUE HAJA SEMPRE O RESPEITO ENTRE OS VEREADORES, POIS 

TODOS ESTÃO NESTA CASA POR TEREM SIDO ELEITOS PELA POPULAÇÃO PARA 

REPRESENTÁ-LA. O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU SOBRE O RESPEITO 

QUE SEMPRE MANTÉM EM RELAÇÃO AO LEGISLATIVO, DESDE SEU PRIMEIRO 

MANDATO EXERCIDO NESTA CÂMARA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FALOU 

SOBRE A IMPORTÂNCIA DA LIBERDADE DE EXPRESSÃO, MAS QUE NÃO SE PODE 
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EXTRAPOLAR NA ESCALADA DE INSULTOS PROFERIDOS E EXPRESSÕES 

DESABONADORAS, QUE ESTÃO SENDO UTILIZADAS ULTIMAMENTE NOS 

DISCURSOS POLÍTICOS EM NOSSA CIDADE, QUE BUSCAM DIMINUIR O VALOR DO 

LEGISLATIVO PERANTE A POPULAÇÃO. O VEREADOR VILSON CORDEIRO 

COMENTOU SOBRE PERSEGUIÇÃO POLÍTICA QUE ESTÁ SENDO VÍTIMA POR PARTE 

DE UM COLEGA VEREADOR E DE UM GUARDA MUNICIPAL, DESTACANDO QUE 

TODOS CONHECEM SUA CONDUTA EM ARAUCÁRIA, E SOBRE OS ABSURDOS QUE 

ESTÃO SENDO CRIADOS CONTRA SEU NOME, MANIFESTANDO SUA INDIGNAÇÃO 

EM RELAÇÃO AO QUE FOI ALEGADO. O VEREADOR VAGNER CHEFER FALOU 

SOBRE O RESPEITO NECESSÁRIO ENTRE OS VEREADORES, POIS REPRESENTAM A 

POPULAÇÃO QUE OS ELEGEU. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE A 

LIBERDADE DE SE EXPOR UMA OPINIÃO, CONCORDANDO OU DISCORDANDO, 

PORÉM, DESTACOU QUE AS MANIFESTAÇÕES DEVEM SER RESPEITOSAS, AO 

ABORDAR AS QUESTÕES POLÍTICAS DE NOSSA CIDADE. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU SOBRE ALEGAÇÕES POLÍTICAS 

DIVULGADAS PELA IMPRENSA, ATRIBUÍDAS A VEREADORES, E DESTACOU QUE 

SEMPRE VAI DEFENDER QUALQUER VEREADOR DESTA CASA QUE FOR ATACADO 

POR INVERDADES DIANTE DA POPULAÇÃO, MAS NÃO ADMITE QUE UM VEREADOR 

ATAQUE OS DEMAIS SEM RESPEITAR SUA REPRESENTATIVIDADE. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE SUA TRAJETÓRIA PROFISSIONAL DESDE SER 

EMPRESÁRIO, PASTOR E VEREADOR, SEMPRE SENDO JULGADO POR QUALQUER 

MANIFESTAÇÃO OU POSICIONAMENTO QUE EXPONHA, DESTACANDO QUE SEMPRE 

HOUVE CALÚNIA E DIFAMAÇÃO CONTRA QUEM SE EXPÕE NA VIDA PÚBLICA. O 

VEREADOR DISSE QUE NÃO CONCORDA COM DIFAMAÇÃO E CALÚNIA, MAS QUE 

ESTA É UMA PRÁTICA RECORRENTE NESTA CASA DE LEIS, E QUE DEVE HAVER 

RESPEITO PARA COM TODOS, E NÃO UMA INDIGNAÇÃO SELETIVA SOMENTE PARA 

ALGUNS VEREADORES, POIS TODOS TEM DIREITO À LIBERDADE DE VOTAR COMO 

QUEIRAM. O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU SOBRE A POLITICAGEM QUE 

VEREADORES ESTÃO FAZENDO, UTILIZANDO-SE DA IMPRENSA DE NOSSA CIDADE. 

O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU SOBRE A 

SERIEDADE QUE DEVE SER UTILIZADA NAS MANIFESTAÇÕES DOS VEREADORES. O 

VEREADOR FÁBIO PAVONI REFUTOU AS ALEGAÇÕES DE QUE TENHA SE REFERIDO 

A VEREADORES COM EXPRESSÕES DESRESPEITOSAS, E DISSE QUE NÃO HÁ 

PROVAS SOBRE ISTO, E DESTACOU TAMBÉM AS INDIGNAÇÕES SELETIVAS 

QUANTO ÀS FALAS DOS VEREADORES, MAS QUE SEMPRE CONTINUARÁ A 
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REALIZAR SEU TRABALHO DE FISCALIZAÇÃO E DE DENUNCIAR AS 

IRREGULARIDADES, OU QUALQUER COISA QUE ESTIVER ERRADA EM ARAUCÁRIA, 

POIS É SEU PAPEL COMO VEREADOR, MESMO QUE ALGUÉM NÃO GOSTE OU 

QUEIRA CALAR SUA VOZ. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE TEM QUE 

SER TOMADA UM ATITUDE MESMO, PORQUE A CÂMARA NÃO PODE SER 

CONSIDERADA UMA BRINCADEIRA, E QUE NÃO EXISTE SELETIVIDADE, E SIM 

DEMOCRACIA NESTA CASA. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, APÓS AS CONSIDERAÇÕES 

FINAIS SOBRE OS DEBATES DESTA SESSÃO, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, 

AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.    


